

SESSION 1987

C.A.P.E.S.
CONCOURS EXTERNE

Section : LETTRES CLASSIQUES

COMPOSITION FRANÇAISE

Dans une lettre à un ami, Alexis SAINT-LÉGER LÉGER - le futur SAINT-JOHN PERSE - écrit, en 1909 :

« Ce que je crois, [c'est] que la sincérité, en art, n'a jamais droit à l'immédiat ; qu'elle ne peut affluer qu'involontaire, par transparence, ou même négativement ; que l'« essentiel », là, ne peut jamais, sans ruser, devenir à lui-même l'objet. L'essentiel ne se dit pas, et bien plus, n'a jamais désiré se dire. »

Vous exposerez, en vous attachant particulièrement au domaine de la littérature, les réflexions que vous inspire ce propos.